

ジョッシュ・ニュートン

くみ先生

JAPN3160

12月12日 24年

PDCA サイクルについて

PDCA サイクルは企業が製品やサービスを継続的に改善できるようにするための重要な経営方法だ。トヨタやソニー等の日本の会社でよく使われている。PDCA サイクルとは“Plan, Do, Check, Action”ということだ。P というのは問題を解決する計画を作る。D というのはその計画を実行する。C というのはその計画の結果を評価する。そして、A というのはその計画を改善する。改善をした後、またより良い計画を立てる。この 4 つの段階は PDCA サイクルだ。

例えば、トヨタは新しいモデルを製造する際、生産工程のごく一部を変更することによって、次のモデルは燃費を向上させる計画を立てる。この生産計画を実行した後、トヨタは変更によって車の燃費が向上したかどうかを評価する。最後に、トヨタはさらにいくつかの小さい変更を加えて、以前の計画を改善し、より良い計画を立てる

PDCA サイクルにはメリットとデメリットがある。メリットには、大きく分けて三つの点がある。まず、PDCA サイクルを活用して着実かつ綿密に改善していくことができる。その成長によって、それほど革新的な変化ではなくても、競合他社を凌駕する製品を作ることができる。そして、革新的な変更がそれほど必要とされないため、より安価でより良い製品を作ることもできる。

次に、PDCA サイクルという継続的な過程を通して、企業は製品を少しづつ改善し、最終的に完璧なレベルまで仕上げることができる。トヨタの 4 Runner という車を例に上げると、新しい 4 Runner が登場するたびに、以前の 4 Runner に対してわずかな改良が加えられる。この改善により、4 Runner は他社が製造する競合の車と比較して、ほぼ安全な車となっている。

最後に、PDCA サイクルによる製品の継続的な改善が、忠実な顧客基盤を構築するのに役立っている。例えば、前述の理由から、トヨタ 4 Runner が非常によく作られているという理由から、トヨタの 4 Runner を何度も買い替える客がいる。忠実な客を持つことは売上に大きく貢献するため、企業が PDCA サイクルを活用する動機となる可能性がある。

一方、PDCA サイクルにはデメリットもある。まず、PDCA サイクルを実行するには時間がかかる。PDCA サイクルが新たに開始されるたびに、企業は計画を作り、その計画を実行し、結果を評価する必要がある。それぞれの過程で加えられる変更は小さいため、PDCA サイクルは非常に時間がかかる可能性がある。

次に、PDCA サイクルは既存の製品の改善に重点を置くため、革新的なアイデアを生み出す可能性を狭めてしまう。このような状態が続くと、いずれ企業は他社に負け、利益や新規顧客を失ってしまうかもしれない。

最後に、PDCA サイクルからは新規の客を引き付けるような魅力的な新製品が作られにくい。大規模な革新がないと、企業は新しいお客さんを獲得するのが難しくなる。

PDCA サイクルは企業が製品やサービスを継続的に改善できるようにするために重要だ。日本企業には改善という継続的改善の文化がねついており、PDCA サイクルの考え方とよく合致している。そして、PDCA サイクルは製造業だけではなく、サービス業や経営管理など、様々な分野で応用可能だ。この汎用性の高さが、日本の多様な産業分野で採用につながった。最後、報告という日本らしいコミュニケーション方が

PDCA サイクルでよく使っているので、日本の会社にとって PDCA サイクルは自然なことかもしれない。

PDCA サイクルは日本企業にとってとても重要なことだ。PDCA というのは Plan, Do, Check, Action”ことで、一番大切な段階が改善だと思う。なぜなら、改善がないと、次のより良い計画が立てられないからだ。日本企業でトヨタは PDCA サイクルを使うのが有名だ。新製品を作る企業が PDCA サイクルをよく使っているが、サービス業や経営管理など、様々な分野で応用可能だ。それぞれのメリットとデメリットがあつても、日本企業にとって PDCA サイクルはとても大切なことだ。